

Dresdner Journal.

Verantwortlicher Redakteur: J. G. Hartmann.

M 271.

Erscheint mit Ausnahme der Sonn- und Festtage täglich Abends und ist durch alle Postanstalten zu beziehen.

Dienstag, den 24. November.

Preis für das Quartal 1½ Thaler.
Inserations-Gebühren für den Raum einer gespaltenen Zeile 1 Neugroschen.

1857.

Amtlicher Theil.

Bekanntmachung.

Das Kriegs-Ministerium hat beschlossen, den Korn-Einkauf bei den Militair-Magazinen von nun an nicht mehr nach dem Scheffelmaße, sondern nur nach dem Gewichte und zwar den Centner zu 110 Pf. gerechnet stattfinden zu lassen.

Die Militair-Magazin-Behörden sind demgemäß und das sie überhaupt nur Korn von bester Qualität erkaufen mit Anweisung versehen.

Diejenigen Landwirthe u. welche ihr Korn an die Militair-Magazine zu verkaufen gesonnen sind, werden von obiger Anordnung hiermit in Kenntnis gestellt.

Gegenwärtige Bekanntmachung ist in allen in §. 21 des Preßgesetzes vom 14. März 1851 bezeichneten Zeitchriften zum Ablieben zu bringen.

Dresden, am 1. November 1857.

Kriegs-Ministerium.

von Nabendorf. Dachsel.

Dresden, 18. November. Se. Majestät der König haben die von dem Leutnant Buch des 13. Infanterie-Bataillons erbetene Entlassung allernächst zu bewilligen geruht.

Dresden, 13. November. Mit allerhöchster Genehmigung ist von dem Ministerium des Innern dem Mühlenbesitzer Friedrich Wilhelm Thiemer zu Gaußh für die von ihm mit Nach und Entschlossenheit und nicht ohne Gefahr für sein eigenes Leben bewirkte Errettung eines im dortigen Untermaßgraben verunglückt gewesenen sechsjährigen Knaben die Lebensrettungsmedaille in Silber mit der Erlaubniß, solche am weißen Bande zu tragen, verliehen worden.

Richtamtlicher Theil.

Übersicht.

Tagesgeschichte. Dresden: Anwesenheit des Grafen von Flandern. — Wien: Armee-reduction. — Berlin: Leitung der Angelegenheiten des königl. Hauses durch den Prinzen von Preußen. — Mainz: Einzelheiten zur Pulverthurnexplosion. — Frankfurt: Zur Mainzer Katastrophe. Der Bundesbesluß in der Herzogthümerfrage. Berathungen der geschiebenden Versammlung. Besichtigung des Banknotencongresse ungewiss. — Paris: Programm der rumänischen Demokraten. Getreideausfuhr aus Algerien erlaubt. Die nächste legislative Session. Städtevertretungsgesetzentwurf. Vermischtes. — Brüssel: Programm des Cabinets abgefaßt. Der „Nord“ über die Kompetenz der Pariser Conferenz. — Lissabon: Patelach von Portugal. — Bern: Besluß des neuenburger Grossen Raths in der Wahlfrage. — Turin: Wahlen. Telegraphientraffic nach Malta gelegt. Zur Finanzkrise. — Madrid: Finanzplan. — London: Empfang der spanischen Gesandten. Bankausweis. — Bukarest: Rücktritt des Finanzministers. Divanschluss über die Wahl eines Fürsten. — China: Neue Nachrichten aus Hongkong. — New-York: Neue Post. Besserung der Finanzlage.

Local- und Provinzialangelegenheiten. Dresden: Elßland. Sachsen theologische Candidaten. Brodpreise. — Leipzig: Lehrer-Funeralklassen-Verein. Selbstmord.

Feuilleton.

Eine Hochzeitnacht.

Von L. Goldammer.

(Fortsetzung aus Nr. 270.)

Die beiden wandelnden Geschöpfe — zwei waren es wirklich — waren indessen so nahe gekommen, daß man ihren Gang deutlich unterscheiden konnte. Sie waren groß wie die Wölfe, auch so stark wie die Wölfe, hatten aber nicht ihren Gang. Als der Mann diese Erüberdung gemacht hatte, lief es ihm heiß über den Körper und aus den Augen hüpfte ihm Funken, aber er drückte seinen Elbogen in den Thoren, wartete in ahemloser Spannung noch ein leises Zittern lang, brachte dann die Büchse an die Schulter, zielte und schoß los. Eins der Thiere hob sich in die Höhe, taumelte, stieß ein kurzes Gebrüll aus und stürzte zu Boden.

„Der frist mich nicht!“ rief Christoph und lachte hell auf, aber nur einen Augenblick, dann stieß sein Atem vor dem Wutgeheul, welches das anderes Thier ausstieß und wie ein kurzer Donner daher scholl. Fast zu gleicher Zeit aber zog es sich auch in Trab und bewegte seine, je näher immer rüstiger werdenden Glieder mit der Schnelligkeit eines Pferdes auf den Schuppen zu. Dieser verlor keine Zeit, sprang auf von Boden und erwartete seinen Feind mit erhobenem Kolben. Eine Mannslänge von ihm stand das Thier still. Seine Zunge hing dampfend aus dem Mächen, die Augen glühten wie Kohlen. Einen Augenblick, dann erhob sich's, und jetzt schmetterte Christoph den Büchsenkolben auf seinen Schädel, daß er zerplatzen vom Laufe flog. Das Thier stieß ein gähnendes Grummeln

auf, ließ sich den Schlag aber nicht rühren, sondern erhob sich vollends auf die Hinterbeine. Christoph, als er die Zuglosigkeit seines Schläges erkannt hatte, warf seine Waffe in den Schnee und war mit einem Sprunge an seinem Feind, legte seine Hände wie ein paar Daumenschrauben um dessen Hals und hielt ihn so armfrei von sich ab.

Henthal oder Gewürgen, was war seine Absicht bei dieser Handlung? Er that, was ihm der Augenblick eingab.

Böll Grimm's erhob der Gegner seine Taten, schlug sie dem Mann auf die Schultern, daß die Kralle sich eingraben durch den doppelten Schaspel bis auf das Fleisch. Ein unwillkürlicher Angstschrei entfuhr Christophs Lippen; fest aber schnürten sich seine Hände um das Thier, das sich in kurzen, heftigen Drohungen dieser Unbekümmerlichkeit zu entwinden suchte; weiter schien es ihm nichts zu sein, da die Hände nicht hinreichten, den Hals ganz zu umspannen. Fest hielt Christoph mit der Kraft der Verzweiflung; das Thier leckte mit der Zunge nach dem Arme seines Feindes und drückte den Kopf seitwärts herunter. Ein Biß und er wäre zermalmt gewesen. Mit gewaltiger Anstrengung preßte Christoph den Thieres Kopf wieder in die Höhe. Das aber hatte nur die Wirkung, daß nun dessen Schultern seine Kralle mit Hämmern bearbeiteten. So stand der Mann auf seinen Beinen stand, bei jedem Schlag fühlte er sich wie in die Gedre eingerammt. Die Kralle des Thieres rissen den Schaspel in Fetzen, endlich mußten sie das Blutliß treffen. Jeder Schlag folgte ein kurzer Ruck, den Schuppen in des Thieres Umhüllung zu bringen, jedem Ruck mußten sich die Sehnen seiner Arme blitzschnell entgegenziehen — und dazu die rollenden, gläsenden Augen im dunkeln Gesichte des Thieres, sein hoher Atem und der weiße Tod auf den zolllangen Zähnen; er schien unserm

Christoph zu tanzen von einer Reihe des Gebisses zur andern und grinste ihn an, und es wurden ihrer bald mehr, immer mehr, und wirbelten sich zuletzt ein ganges Schok vor seinen Augen, daß ihm der Angstschweiß von der Stirn lief und die Sinne vergingen. Da war's ihm noch, als fahre ein Feuerstrom seinen Augen vorüber, als erschließe ein Donner sein Ohr — seine Arme erschlafften — seine Knie brachen zusammen, er lag ohne Leben am Boden.

Im Brautvaterhause lockten die Musstanten indes unverdrossen zum Tanz und vergeblich. Die Braut schaute nach ihrem Bräutigam aus und eben so vergeblich. Ihr wurde ganz känglich ums Herz; zuletzt fragte sie ihren Schwieger nach seinem Sohne.

Der hatte sich eben zu den Karten gesetzt und machte den Triumph; es war Treffschieß. Das fuhr dem alten Manne gar sonderbar in die Krone. „Treffschieß ist Trumpf!“ rief er laut, und zu Utens gewendet, fragte er lächelnd, als hätte er ihre Frage nicht verstanden: „Der Christoph ist fort!“

„Ja, Vater! Er wollte bald zurück sein; er wollte etwas thun, das uns Glück bringen sollte; das sagte er zum Abschied — aber er kommt nicht zurück!“

„Ich wisse!“ rief der alte Bagis zu seinen Gevattern, legte die Karten auf den Tisch und stand auf.

„Ute, meine Tochter, wo ist der Michael?“

„Der ist auch fort, Vater, der ist auch nicht zu sehen!“

Der alte Mann preßte die Hand an die Stirn und ein riesig

Schönheit entfuhr seiner Brust. Es kam ihm an wie ein Schwindel, er mußte sich gegen die Thürposte lehnen. Ute legte ihren Arm um seinen Nacken und rief angstlich: „Was ist Euch? Was ist Euch? Ihr macht mir Bange!“